



学校だより

令和4年 1月 7日

No. 9 1月号

横浜市立瀬谷第二小学校

学校教育目標

友情わく かわく 希望わく 毎日わくわくする学校

あけましておめでとうございます

本年もよろしく願いいたします

瀬谷第二小学校 職員一同



笑門来福 ～笑顔で過ごせる一年に～

渡辺 正規

保護者の皆様、地域の皆様には穏やかな初春をお迎えのことと思います。例年通りとはなかなかいかない場合もあったかと思われませんが、ご家庭では、今年の抱負を語りあうなど、温かい触れ合いの中で過ごされたことと思います。

この冬休みを前に、「家族がにこにこするお手伝いをする。」「調理実習したことを今度は家でやってみて、食べてもらう。」などの子どもたちの声をたくさん聞いていました。ご家族の方が喜ばれた姿が想像されます。

学校生活では、昨年制限がある中で工夫を凝らしたり、一生懸命に取り組んだり、友達と力を合わせたりして達成感を味わったときに見せる笑顔が印象的でした。普段の授業はもちろんのこと、特に運動会は心に残っています。

また、ちょっとした声かけや優しさ、温かい励ましで人を笑顔にすることは、先月の人権週間で確認したばかりです。

「笑ったときの表情は、鼻の入り口が広がるので、多くの空気を取り込むことができます。笑顔になって、たくさんの空気を吸い込むと、脳を流れる血液が冷やされて、楽しい気持ちが生じるのです。」とは、6年生の国語の教科書「笑うから楽しい」に書かれてある言葉です。体と心が深くかかわりあっていることが分かります。「笑うこと」によって免疫力が向上することは医学的にも証明されています。まさに「笑う門には福来る」です。

先日の箱根駅伝では、優勝チームがあつた^{たすき}苦しい状況でも「笑顔」で襷をつないでいました。その効果を知っているのでしょうか。もちろん、しっかりと準備があつたことは皆が知るところです。

感染状況をにらみながらの毎日ですが、保護者の皆様、地域の皆様の、子どもたちのためになんとか支援したいという思いをひしひしと感じる今、皆様と力を合わせ教育目標を目指し、笑顔があふれる学校づくりに取り組みます。本年もどうぞよろしくお願いいたします。



12月の行事・学習より



☆個別支援学級 算数科「図形」の学習

12月に算数の「図形」に絞って、課題別グループをつくり、学習を行いました。グループは、身の回りにある形について体験を通して学ぶグループから、平行、垂直といった形の構成要素を捉えて図形を学ぶグループまで、系統を立て設定しました。たくさん触ったり、遊んだりすることを通して、図形について楽しみながら実感し、主体的に学習することができました。

☆1年生 生活科「いきものとなかよし」 獣医さんによる訪問授業

12月6日（月）に生活科「いきものとなかよし」の学習で、獣医さんに来ていただきました。飼育小屋のうさぎの「うさびょん」について教えていただきました。どうやったら仲良くなれるのか、どのような動作が嬉しい気持ちを表しているのかなど質問を交えながら教えていただき、最後にうさびょんをなでさせていただきました。



うさびょんは、さわったらふわふわしていました。かわいいです。もっとなかよくなりたいなとおもいました。

うさびょんが女の子だとおしえてもらいました。だっこするときは、あまりたかくもちあげないそうです。

☆2年生 生活科 さつまいもの収穫

2年生は生活科で、さつまいもを育てました。収穫したさつまいもは、みんなで分け合って食べました。苗から育て、一生懸命水やりや草取りのお世話をして、やっと収穫したさつまいもは、とてもおいしくて笑顔が自然にこぼれてきます。また、さつまいものつるでリースを作り、1年生やペア学年の5年生、お世話になっている先生方にもプレゼントすることができて、満足でした。



しゅうかく！

おいしく
食べました。



☆3年生 社会科「事故や事件から社会を守る」 警察官による訪問授業



本物の警棒と、無線や警察手帳を見ました。ベストはとても重そうでした。



社会科の「事故や事件から社会を守る」の警察の学習では、駐在所の田川さんと南台交番の黒川さんにお越しいただき、講演していただきました。

毎朝、横断歩道で第二小学校の子どもたちを見守ってくださっている田川さんですが、改めて警察の仕事の話を知ると、様々な業務内容に、子どもたちはとても驚いていました。また警察官の制服や持ち物を見たり、警察学校の様子を聞いたり、お会いしないとわからないことをたくさんうかがうことができました。子どもたちが準備をした質問にも丁寧に説明して下さり、楽しく学習することができました。

☆4年生 社会科見学（資源循環局旭工場）

「いってきます！」と、出発式では明るい声が体育館に響きました。延期により、待ちに待った資源循環局旭工場の見学です。雨が降り、足元が悪い中でしたが、移動中のマナーにも気を付け、目的地に到着することができました。工場では、工場内の見学、室内での座学に分かれ、前後半の交代で回りました。社会科の学習で、家庭のごみ調べをしたり、事前に知りたいことを考えたりしていました。子どもたちは、ごみを削減する大切さや家庭でごみを減らすための方法など、どの話も興味深そうに聞いていました。

帰校した後は、お弁当を教室で食べ、振り返りを行いました。「ごみを減らす工夫をしていきたい。」など、前向きに生活していこうとする感想が見られました。楽しく安全に社会科見学を終えることができました。



きま

☆5年生 野島宿泊体験学習

5年生は12月2・3日で野島宿泊体験学習に行ってきました。「ノリノリ楽しく」「自分から考えて行動」「学ぶ水産業」をスローガンに、みんなで声をかけ合いながら活動している姿が多く見られました。天候にも恵まれ、有意義な時間を過ごすことができました。

子どもたちの振り返りからは次のようなことが出ました。

今年一番の笑顔になれました。今まであまり話をしたことのない友達ともすごく仲が深まりました。また、見通しをもって活動することもできました。これからも先を見通して行動できるようにしていきたいです。

時間を見て、周りを見て行動することができました。また、班のみんなに声をかけ、メリハリをつけて行動することもできました。今後もやるときはやる、遊ぶときは遊ぶということを大切にしていきたいです。

ビーチコーミングでは、きれいな貝を見つけることができ楽しかったです。ですが、きれいな海にもプラスチックが浮いていることを残念に思いました。水産業の話では、漁師さんの苦労がよくわかりました。



☆6年生 「認知症サポーター養成講座」

6年生は、人権週間に認知症キャラバン・メイトの方に来ていただき、「認知症サポーター養成講座」を受講しました。認知症について、分かりやすく、劇やパンフレットなどで、丁寧に教えてもらい、認知症の方は環境や周りの人の接し方で症状が変わることを知りました。受講後、子どもたちは、今後、どのように接することが大切なのかを真剣に考えていました。



1月 行事予定

日	曜	学校行事・保健行事・児童活動等	完全下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土	冬季休業(～1月6日) 学校閉庁日(～1月5日)						
2	日							
3	月							
4	火							
5	水							
6	木							
7	金	冬休み後朝会 集団登校 地域防災訓練	12:15					
8	土							
9	日							
10	月	成人の日						
11	火	給食開始 集団登校	14:35		15:20			
12	水	ロング昼休み	14:35					
13	木	委員会活動⑧	14:20			15:15		
14	金	読み聞かせ(1年・個別級) わくわく外遊び(1・2年) カウンセラー訪問(午後)	14:35	15:20				
15	土							
16	日							
17	月	校内書き初め展	14:35		15:20			
18	火	朝会 南瀬谷中学校職業体験	14:35		15:20			
19	水	代表委員会⑧	14:20					
20	木	集会 クラブ活動⑧(3年生見学) 給食週間	14:20	15:20	15:30			
21	金	読み聞かせ(3年) カウンセラー訪問(午前)	14:35	15:20				
22	土							
23	日							
24	月		14:35		15:20			
25	火	朝会(読書)	14:35		15:20			
26	水	授業研究会のため4時間授業 3-3、5-2は5時間授業(14:40下校)	13:00					
27	木	開校記念式	14:35		15:20			
28	金	読み聞かせ(5年)・わくわく外遊び(5・6年) 入学説明会 カウンセラー訪問(午後)	13:15	15:20				
29	土							
30	日							
31	月	3-3、5-2は5時間授業(14:35下校)	14:35		15:20			

※1/26(水)は、瀬谷区一斉授業研究会のため、4時間授業です。
3-3、5-2は、授業公開があるため、5時間授業となります。
代わりに、1/31(月)が6時間授業から5時間授業(14:35下校)とします。
よろしくお願ひします。

※カウンセラーへのご相談をご希望の方は、児童指導専任 坂本雅代まで
ご連絡ください。Tel 301-0400

おしらせ

☆校内書き初め展☆

1月17日(月)～21日(金)は、校内書初め展となります。15:30～16:30の間、保護者の方のご参観もいただけます。ご自身の検温、健康観察をした上で、正門のインターホンで職員室にお声掛け下さい。

展示場所は、各クラスの廊下・教室付近の階段になります。



☆給食週間☆

おいしい給食を食べられることへの感謝の気持ちを育てることをねらいとして、20日(木)～26日(水)に給食週間を実施します。期間中の取組を通して、子どもたちが学校給食について理解を深め、食べることの大切さを知り、自分の食生活を見直すことができるようになることも目指します。給食委員会の児童が中心となって、給食調理員さんへのお礼の寄せ書きやみんなで決めた「めあて」の達成に取り組みます。

ぜひこの機会に、ご家庭でも食生活を見直し、食べることの大切さについて話題にしていきたいです。

☆2月の主な行事☆

- 1日(火)3年 新江の島水族館遠足
- 3日(木)授業参観(4年)
- 4日(金)中学部活動見学(6年)
カウンセラー訪問(午前)
- 8日(火)朝会 委員会活動⑨
- 9日(水)わくわく外遊び(3・4年)
ロング昼休み
- 10日(木)学校保健委員会14:20下校
- 15日(火)クラブ活動⑨
- 16日(水)わくわく外遊び(1・2年)
ロング昼休み
- 17日(木)健康安全の日(給食)
6年日光宿泊前日のため
4時間授業(13:30下校)
- 18日(金)カウンセラー訪問(午後)
- 18日(金)～19日(土)
日光修学旅行(6年)
- 21日(月)6年生日光修学旅行代休
- 22日(火)朝会
- 24日(木)わくわく外遊び(5・6年)
- 25日(金)カウンセラー訪問(午前)
- 24日(木)・25日(金)
分散授業参観・懇談会
(1・2・3・5年・個別級)
- 25日(金)4・6年 懇談会

※授業参観・懇談会については、12月23日付のお便りをご覧ください。
※感染症拡大の状況によっては変更があります。



